
さいたま市コロナワクチンコールセンター

日本語 English

Saitama City Coronavirus Vaccination Call Center
ワクチン接種に関するご案内をしています。

（ ）土日祝日を含む9時～17時
※通話料がかかります。 *call charges apply

TEL：0570‐028‐027
参考：さいたま市ホームページ新型コロナウイルスワクチン接種についてのお知らせ　最新情報は市ホームページをご覧ください。
* Available in easy Japanese, English, Chinese and Korean

9am – 5pm, 7 days a week

可以用中文打电话， 한국어통화가능

自由民主党  さいたま市議会議員団  広報紙
令和 3 年
春季特集号

さ い た ま シ テ ィ

2月定例会　代表質問ダイジェスト版（令和3年2月10日）

予算委員会　総括質疑ダイジェスト版（令和3年3月12日）

地下鉄７号線延伸への取組について

Ｑ．ワクチン接種事業の内容や人数想定・スケジュール
について教えてください。

Ａ．ワクチン接種事業は、新型コロナウイルス感染症に係
るワクチン接種について国の指示のもと、都道府県の
協力により市町村において予防接種を実施するもので
す。接種回数は一人につき2 回とされています。当初、
厚生労働省より示されたスケジュールに変更が生じて
いますが、令和 3 年 2 月 10 日時点では医療従事者
の先行接種が開始、65 歳以上の高齢者は 4 月 1 日
以降に接種が開始される予定です。それ以外の市民
の方は、接種券を 4 月下旬から 5 月上旬に送付する
とされています。本市といたしましても、厚生労働省
のスケジュールに沿って実施します。想定人数ですが、
132 万 5 千人の市民のうち、医療従事者が 4 万人、
65 歳以上の高齢者が 32 万 1 千人、それ以外の市
民が 96 万 4 千人で、当初の接種率は約 7 割程度と
見込んでいます。

Ｑ．ワクチンはどのようなものですか。
Ａ．厚生労働省が現時点で示している情報によると、高

齢者用とされているワクチンはマイナス 75 度保管で、
粉末状になっています。冷蔵庫または室温で解凍した

後、2 時間以内に生理食
塩水を加えてワクチンとす
るものです。

Ｑ．接種場所の確保や国との
連帯の現状はどうなって
いますか。

Ａ．接種会場は市内の四つの医師会のご協力を得て、病
院や診療所での個別接種を行うほか、集団接種が可
能な 10 区役所及び公共施設等の絞り込み作業を進
めています。国との連帯については、自治体向け説明
会等を受け、質問事項を適宜やりとりしています。また、
全国市長会等を通して国への要望も行っています。

Ｑ．接種時期の具体的なスケジュールを教えてください。
Ａ．ワクチン接種は 1 回目の接種から 3 週間置いて 2 回

目を接種します。さいたま市としては、令和 3 年中に
なんとかしたいと考えています。接種開始の時期は、
薬の供給ルートの関係もありますが、医療従事者の
方々から始め、4 月 1 日から高齢者の方々というとこ
ろまではっきりしています。
※上記のスケジュールは令和 3 年 2 月 10 日時点の
ものです。

Ｑ．先日の埼玉県議会では、大野知事から「清水市長と
直接意見交換し、検討結果を踏まえて、延伸の実現
に向け部長級会議等を新たに設置し、課題の具体的
な報告を目指すことで意見が一致しました。」という
御答弁がありました。今後の地下鉄 7 号線延伸に向
けて、さいたま市の見解をお聞かせください。

Ａ．今年度は、直近の国勢調査やパーソントリップ調査
等のデータを収集し、最新データを踏まえ、課題の
解決に向けた検討内容の整理を進めています。令和
3 年度の埼玉県との共同調査についてはこれまでの
協議を踏まえ、様々な条件を加味した試算を実施し、
沿線地域の土地利用状況など鉄道事業者への要請

に向けた事業計画に必要な
資料作成のための調査を行っ
てまいります。
また、今後は会議の内容を整
理した上で、埼玉県知事とも
合意をしているように部長局長級にレベルを上げた協議、
意見交換を行い、埼玉県と共同で国等との調整などを行い
たいと考えています。埼玉県との連携をより密にし、鉄道
事業者等の関係者と課題をどうクリアをしていくのか十分
に議論しながら、一日も早い実現を目指し、取り組んでい
きたいと考えています。

Ｑ．今後の支援や進行計画、事業が何年後に実現できる
のかを具体的にお聞かせください。

Ａ．延伸に向けた取組として、埼玉県、川口市、本市、ま
た埼玉高速鉄道株式会社、独立行政法人鉄道建設・
運輸施設整備支援機構及び東武鉄道株式会社の 6 者
で構成する《地下鉄 7 号線延伸実務関係者会議》を
設置し、平成 29 年度に実施した地下鉄 7 号線延伸
協議会等で示された課題の共有、整理、解決案につ
いての協議や調査を実施しています。会議では、整備
や運行の計画について協議を行い、延伸事業の計画
の深度化を図っています。今後は、鉄道事業者に対
して事業の実施要請を行うに当たり、レベルを上げた
協議や意見交換を行っていくことを、本市と共に要請
する立場である埼玉県と確認をしたところです。協議
内容等は、埼玉県と調整中です。

また、延伸線の需要につながるまちづくりについては、
施策強化を図るため、 平成 30 年度に《浦和美園～
岩槻地域成長・発展プラン》を改定し、推進していま
す。地下鉄 7 号線は、本市の副都心である浦和美園
地区と岩槻駅周辺地区を結ぶことで、2 都心 4 副都
心の多角ネットワークが形成されることから広域的な
交通施策の推進事業の一つとして、《次期総合振興計
画》に位置づけています。そのため、さいたま市のま
ちづくり、基盤整備にとって大変重要なプロジェクト
であると認識しています。これまで以上にスピードアッ
プし、地下鉄 7 号線延伸に向けて、課題をクリアしな
がら、事業を前に進めるという思いでやっているつも
りです。時期は今すぐ申し上げられませんが、できる
だけ早く地下鉄 7 号線の延伸申請を行えるよう、県と
一体となって取り組んでいきたいと思います。

●ご相談・ご要望はお近くの市議へご連絡下さい。

http://www.jimin-saitamacity.jp/ 私たちの考えは、ホームページをご覧ください。
ご意見等をお待ちしています。 自由民主党さいたま市議会議員団

ごあいさつ
私たち自由民主党さいたま市議会議員団

は 1 月 22 日より、総勢 6 名の議会内交
渉会派として再スタートすることになりま
した。さいたま市議会自由民主党議員団と
の協議を継続し、党所属議員 23 名結束し
て市政進展に貢献できるよう努めます。

令和 3 年 2 月定例会では市民の皆さま
から拝聴したご意見を基に健康福祉や子育
て支援、教育、まちづくり、防災など多方
面にわたる要望・審査に臨みました。新型
コロナウイルス感染症により社会は変化変
容の時を迎えておりますが、引き続き市民
の皆さまの健康や生活を守ることができる
よう精一杯尽力してまいります。

どうぞよろしくお願い申し上げます。

団長　萩原 章弘政調会長　新井森夫 団長　萩原章弘 幹事長　玉井哲夫
顧問　青羽健仁 団長代行　伊藤仕 相談役　桶本大輔

地下鉄7号線延伸への取組について 新井 森夫 議員

ワクチン接種について 萩原 章弘 議員南区

岩槻区
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2月定例会　予算委員会ダイジェスト版
DX（デジタルトランスフォーメーション）の推進について（令和 3 年 2 月 26 日）

新産業育成支援事業の取組・コロナ予防啓発の放送について（令和 3 年 3 月 1 日）

義務教育学校について（令和 3 年 3 月 2 日）

新療育センターの開設について（令和 3 年 3 月 5 日）

ドクターカー・先進医療の導入について（令和 3 年 3 月 9 日）

伊藤 仕 議員

桶本 大輔 議員

萩原 章弘 議員

青羽 健仁 議員

玉井 哲夫 議員

Ｑ．DXの考え方は財政局、情報政策部門で共有・連携でき
ていますか。また、実際いつから共有しているのですか。
令和3年度の予算について、今から共有したら遅いこと
もあると思いますが、その認識はありますか。

Ａ．御指摘のとおり、そういった認識です。昨年 11 月の初
頭に DX 推進本部が立ち上がりました。11 月の下旬の
時点で令和 3 年度に向けた予算要求の状況を財政局と
共有しました。他方で、その時点では各局の予算が出そ

ろい査定の段階に入った状況で、戦略や政策の立案時点
より後の情報であったというのは事実です。

Ｑ．別々で管理している情報や事業を一つに集約すれば費用
減額が可能で、後にカーブミラーの設置や道路修繕に使
える費用になると考えます。最後に、規模のイメージと、
DX推進への意気込みをお聞かせください。

Ａ．規模といたしましては、基本的には現在の情報政策部が
ベースになるとは思っています。DX を推進していくため

に強化した体制というのを構築して今までとは一味違うよ
うな仕事をしたいと考えています。

〈さいたま子育てWEB〉について
さいたま市の市政のホームページから、＜さいたま子育て
WEB ＞にアクセスできないようです。リンクを貼るなどの
早急な対応をお願いします。

「子育てするならさいたま市」と言っていますし、せっかく

ならさいたま市のホームページ
を開いてリンクを押せば＜さいた
ま子育て WEB＞に飛べるように
するのはいかがでしょうか。ホー
ムページをはじめとして、様々な
機能を使う市民の皆さまの目線
に立ち、分かりやすく使いやすい仕様への改善をお願いし
ます。

Ｑ．岩槻にある府内別館の中規模修繕を1 年～ 2 年ずらし
て、新療育センターの移転を決めたという事実関係でよ
ろしいですか。

Ａ．もともとの府内別館の中規模修繕は 1 年前に岩槻区で中
規模修繕の予算を考えていました。その後、こども未来
局で施設利用を希望することになり、中規模修繕を行っ
た後に療育センターの設置等をすると、二重投資のお
それが出てくるということで相談・協議の結果、修繕を 

1 年遅らせることになりました。
Ｑ．府内別館の中規模修繕に関しては、壁が劣化して危ない
というご意見を長期間いただいて急を要する中、5年越
しでやっと区に予算がついたものですが、今回の件で更
に延期されます。その事実は御存じですか。また、当初
の予定から何年遅れるのですか。

Ａ．修繕が実施されようと進んでいたことは承知をしておりま
す。また、外壁の劣化等から現状早急に工事を進めなけ

ればならないという現状も把握はしています。当初の中規
模修繕より 1 年遅れてしまうという認識は持っております。

Ｑ．現時点でいつ外壁の工事が行われるか分かっていますか。
Ａ．療育センターの設計後、工事の発注の際に予算を要求

し、予算の執行の中で外壁の補修計画等を立てます。
今現状では、正確な日程申し上げることはできません。

Ｑ．外壁を優先的に補修する選択肢は無かったのですか。
Ａ．外壁だけ先に補修するという選択肢もあったかと思います

が、今回は修繕と療育センター
を一緒に行うということで決定し
ました。現在、外壁の修繕で緊
急を要する場所については、施
設の所管である岩槻区総務課に
できる限りのことをしていただく
ということで決定しました。

Ｑ．市立病院で新導入する《ドクターカー》整備の費用内容
について教えてください。中の医療機器は、整備費用に
含まれていますか。

Ａ．車両は乗車人員 5 人乗り程度と荷台の広さが 400 リッ
ター程度です。車両整備には、赤色灯、サイレン、それ
からアンプとラッピングなどの装備です。医療機器の装
備は、病院の医療の装備品の予算に含まれています。

Ｑ．公立病院である市立病院がドクターカー事業を導入しよう
としている経緯や意図についてお聞かせください。

Ａ．市内のドクターカーは、さいたま赤十字病院と自治医大さ

いたま医療センターにもあり、市内で当院が導入すれば 3
か所目になります。
ドクターカーの機能は救急隊と一緒に迅速に動き、現場に
行ってドクターが急を要する患者さんの対応に当たること
が可能になることです。他にも、救急車と合流後に同乗し
救急搬送先に行くことや心筋梗塞・脳梗塞等で 1 分 1 秒
を争うような方に対して、迅速な治療や的確な指示が現場
で出せるというメリットがあります。さいたま赤十字病院、
自治医大さいたま医療センターと連携していければと思い
ます。

先進医療導入について
Ｑ．質の高い医療提供と病院機能の拡充のために今後どのよ
うな医療機器やシステム等を導入する予定ですか。

Ａ．当院にはダビンチという医療機器があり、新病院になって
からは放射線治療のためのサイバーナイフの装置が入りま
した。ダビンチについては、今は前立腺がん、腎臓のがん、
肺がん等で行っていますが、将来的には胃がんも適用にな
る予定です。

Ｑ．ドクターをはじめとする職員の方々の研修や教育等はどう

していますか。
Ａ．当院では、技術取得を持つ医師

や技師の採用、職員のスキルアッ
プを図るための研修をしていま
す。例えば放射線治療機器の場
合、新病院開院までの間、放射
線技師がさいたま赤十字病院で研修を受けました。また、
ダビンチ等は多くの研修をしなければならないため、講師
を病院に招き機器を見ながら実際に講習を行っておりま
す。

Ｑ．武蔵浦和駅周辺地区に新設学校が計画されますが、この
地域に影響する児童生徒数はどのくらいですか。

Ａ．現在の児童生徒の推移から考えますと、令和 8 年度には
400 名近く増えます。増加した児童生徒数を含めた多くの
子ども達が学区の再編に伴って各学校に通うことになりま
す。

Ｑ．地域の学校は、地域の人々が物資・金銭だけでなく気持
ちを入れ込んできました。多少損があっても「子どもたち
に情熱を注ぎ込んでもらいたい」というのが地域の願いだ
と私は思っています。教育委員会として今後どう取組まれ
ますか。

Ａ．学校を建設するに当たり、しっかりとした建設事業を進めて

いけるよう、地域の方々のお力をお借りしながら前に進め
ていきたいと思います。

Ｑ．「親しさは、心が通う距離感」です。日頃から学校に行っ
て地域の皆さんと一緒にいることが本当の意味の学校づく
りではないでしょうか。どうお考えですか。

Ａ．地域に出向きお話をお聞きすること、御説明をすること、

できるだけ地域に足を運び、最
終的に児童生徒が安全で楽し
く、誇りが持てる学校をつくって
いくと同時に地域の御理解をい
ただきたいということで努力しま
す。

Ｑ．コロナ禍で事業展開を模索している企業は非常に多くい
らっしゃいます。
現在の支援への取組、コロナ禍において活用されたもの
があるのか、今後は何に重点を置くのかの3点について
お聞かせください。

Ａ．新産業育成支援事業は、コロナ禍の《医療ものづくり
都市》の推進というところがあります。本市に集積する
研究開発型のものづくり企業の高い技術を生かした商
品開発の取組を支援しています。さいたま市産業創造
財団を窓口とし、企業間のマッチング、専門家の派遣、

専門的な知見に基づいた情報提供等による商品化の支
援を行っています。
今年度は新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い不足する
医療用物資の代替品の開発のための支援を行い、フェイス
シールドやガウンなどの商品化を実現しました。埼玉県看
護協会などに納入し、コロナ禍の実情に合わせた企業支援
にも取り組んでいます。
令和 3 年度は、医療ものづくり都市の推進も含めた新産
業育成支援事業全体として市場に求められる商品の開発に
も注力するため、産学官勤連携の活用をして、企業のアイ

デアや既存の技術力等の応用・推進をし、地域課題の解
決に努めます。

防災行政無線を用いた新型コロナウイルス感染予防の
啓発について
Ｑ．放送についてどのような意見や反応がありましたか。
Ａ．令和 3 年 3 月 1 日現在、放送に関する御意見は 61 件で

す。内訳は、「放送をやめてほしい。」という否定的な御意
見が 25 件、「防災行政無線の放送については理解できる
が、改善をしたほうがいい。」という御提案が 28 件でした。

そのほか、「聞きもらした。聞き
取れなかったので内容を確認し
たい。」というものでした。
桶本議員：否定的なものが多い
ように見受けられますが、本来
のコロナ対応における啓発を促
すための放送だと思います。もっと広く御理解をいただく
ために例えば高齢者の方や子どもたちからのコメントを流
すなど、どうすれば効果的か検討・活用していただき今
後の対策に取り組んでいただきたいと思います。
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南区
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浦和区


